



# Detecta irregularidades la ASF por más de \$10 mil millones en gasto de 2021

## Diputados de oposición y Morena critican al auditor federal

GEORGINA SALDIERNA  
Y ANDREA BECERRIL

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) hizo observaciones por irregularidades en el gasto público durante 2021, por 10 mil 312.9 millones de pesos, de los cuales 6 mil 675.3 millones corresponden a estados y municipios.

A ambos se les practicaron 564 auditorías, con lo que, por segundo año consecutivo, fueron los sectores más revisados.

En contrapartida, el titular de la ASF, David Colmenares, puntualizó que con la incorporación de nuevas técnicas de evaluación y un modelo reciente de fiscalización, se logró recuperar en favor del erario, en lo concerniente al gasto federalizado de la cuenta pública del año pasado, mil 830 millones de pesos.

En los últimos 12 meses se han rescatado recursos por 4 mil 290.8 millones de pesos, agregó el funcionario durante la segunda entrega a la Cámara de Diputados de informes individuales de la fiscalización a la Cuenta Pública 2021.

Mencionó que el programa de auditorías está integrado por 2 mil 50 revisiones, es decir, 26.8 por ciento más respecto de las hechas para el gasto de 2020. La tercera

parte de las evaluaciones se entregará en febrero de 2023; en ella se encuentran las revisiones de mayor complejidad, agregó.

Ante la Comisión de Vigilancia de la ASF de San Lázaro, Colmenares informó que se han presentado más de 30 denuncias penales por diferentes cuentas públicas relacionadas con asuntos de alto impacto, y que continuará con dichas presentaciones cuando se tengan todos los elementos.

También se ha sancionado a cerca de dos mil funcionarios, apuntó el auditor, contra quien la diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaen, presentó una denuncia ante la Unidad de Evaluación y Control de San Lázaro por no haber proporcionado revisiones a la cuenta de 2020 que fueron dadas de baja.

Entre ellas, una a la política educativa cuando la secretaria de este sector era Delfina Gómez.

En los resultados de la segunda entrega de las auditorías a la Cuenta Pública 2021 se señalan observaciones por 10 mil 754 millones 372.5 mil pesos, de los cuales se han recuperado 441 millones 383.8 mil pesos. De esta forma, faltan de aclarar 10 mil 312.9 millones de pesos.

De esta última cifra, 111.5 millones corresponden al Poder

Judicial, los órganos autónomos, las entidades no sectorizadas y las secretarías de Gobernación, Seguridad, Hacienda, Defensa Nacional y Marina.

Otros 612.4 millones están relacionados con recursos asignados para el desarrollo social, 2 mil 913 millones al desarrollo económico y 6 mil 675 millones al gasto federalizado.

A Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se les practicó el mayor número de auditorías, con un total de 17 con observaciones por mil 857 millones.

Le siguen la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con 13 fiscalizaciones y presuntas irregularidades por 647 millones, 500 mil pesos.

En una sesión previa de la Comisión de Vigilancia, la ASF fue criticada por la oposición, e incluso por diputados de Morena.

Inés Parra, del partido guinda, dijo que ese organismo está reprobado, pues no ha querido entrar de lleno a la presentación de denuncias de hechos. No sirve para combatir la corrupción, aseguó.

El PAN insistió en llamar a comparecer al titular de Seguridad Alimentaria Mexicana, Leonel Cota, por anomalías en esa dependencia.